

# Antrag Nr. 03-F-03-0028

## Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

---

### Betreff:

Tourismus-Förderung in Wiesbaden - Stadtführung per Fahrrad  
- Antrag der Stadtverordnetenfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 29.04.2003 -

### Antragstext:

[Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu berichten:

Teilt der Magistrat die Auffassung,

1. dass mit einer zeitgemäßen und kundenorientierten Form von Stadterlebnisreisen neue Zielgruppen für den Tourismus der Landeshauptstadt Wiesbaden erschlossen werden könnten?  
Insbesondere für junge Familien, Kleingruppen, per Fahrrad Reisende ist die klassische Busrundfahrt- oder das Stadtrundgang-Angebot aufgrund der individuellen Bedürfnisse von Kindern und sportlich Aktiven weniger reizvoll oder auch wegen der Gruppengröße ungeeignet.
2. dass sich die Landeshauptstadt Wiesbaden mit modernen Stadtführungs-Angeboten für RadfahrerInnen, z.B. anlässlich der Bewerbung um die Bundesgartenschau oder Kulturhauptstadt ein erfrischendes und gleichzeitig an den Stärken der Stadt – Grün, Städtebau und Kultur – orientiertes Image geben könnte?  
Beispielsweise bietet die erfolgreiche „Olympia-Stadt“ Leipzig neben Sightseeing-Touren per Fahrrad unter dem Motto „Leipzig sportlich – die Olympiatour per Rad“ an.
3. dass mit der Einführung eines touristischen Angebots „Kultur-Rad-Tour“ BesucherInnen Wiesbadens Gelegenheit gegeben werden kann, ein Stück Zeit- und Baugeschichte der Stadt sprichwörtlich zu erfahren – vorausgesetzt die Schwachstellen im Radwegenetz werden behoben?
4. dass eine Stadttour per Fahrrad gegenüber dem Stadtrundgang zu Fuß oder per Bus u.a. den Vorteil bietet, dass die übers Stadtgebiet verstreut liegenden Sehenswürdigkeiten entlang der Stadtentwicklungsachsen erschlossen und somit ein bleibender Eindruck von der Stadtgeschichte vermittelt werden kann?  
Die Stadt Hanau streicht u.a. diesen Aspekt von „Stadtradführungen“ heraus.
5. dass mit dem bundesweiten Trend zum Fahrrad als Alltags- wie Freizeitverkehrsmittel ein Potenzial für die Wirtschafts- und Tourismusförderung verbunden ist, dass es auch in Wiesbaden zu nutzen gilt?  
Nicht ohne Grund ist die Stadterkundung per Rad ein Qualitätsmerkmal für das vom Forum „Neue Städtetouren“ vergebene Gütesiegel.

Der Magistrat wird daher gebeten zu prüfen,

inwieweit als Maßnahme zur Tourismus- bzw. Wirtschaftsförderung das bislang auf Stadtrundfahrten per Bus und Stadtrundgänge zu Fuß beschränkte Touristik-Angebot in der Landeshauptstadt Wiesbaden um „Stadttouren per Fahrrad“ ergänzt werden kann.

Die Ergebnisse der Prüfung sind dem Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft und Beschäftigung vorzulegen.]

**Antrag Nr. 03-F-03-0028**  
**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen**

---

**Begründung:**

Wiesbaden, 29. November 2018

gez.: Stefan Burghardt  
Fraktionsvorsitzender  
Finanzpolitischer Sprecher

F.d.R.: Heike Fenn  
Fraktionsgeschäftsstelle